

Vereinigung Kinder vom Bullenhuser Damm e.V.

Mitgliederversammlung

Datum: 20.04.2018

Beginn: 14:36h

Die Geschäftsführerin Nicole Mattern eröffnete die Mitgliederversammlung. Es wurde festgestellt, dass die Einladung fristgerecht erfolgt ist. Es wurde weiterhin festgestellt, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. Es sind 13 Mitglieder anwesend, davon 6 Vorstandsmitglieder.

Tagesordnung:

TOP 1 – Bericht der Geschäftsführer über die Tätigkeit 2017/2018 und die Planung für das kommende Jahr.

- Die Vereinigung hat einen Preis von EUR 3.000,-- im Rahmen des Wettbewerbs Aktiv für Demokratie und Toleranz 2017“ erhalten.
- Wir haben einen neuen Flyer erstellt, da sich einige Angaben, wie z.B. der Name von Walter Jungleib, geändert haben. Der neue Flyer wurde den Anwesenden zur Verfügung gestellt.
- Für ihren Beitrag über Walter Jungleib haben die Schülerinnen Merle Lutz und Stela Vitalosova den Bertini-Preis erhalten. Sie werden ihren Beitrag während der Gedenkfeier vorstellen.
- Im Rahmen der Wanderausstellung haben wir nach einem Vorgespräch mit Lehrerinnen der Grundschulen in Schnelsen Unterrichtsmaterial zur Verfügung gestellt. Die Rückmeldung war, dass es sehr hilfreich in der Vorbereitung auf die Gedenkfeier in Schnelsen war.
- Ab dem 16.04.2018 wird die Ausstellung in der Zentralbibliothek gezeigt. Dies war verbunden mit einer Veranstaltung an der Merle und Stela sowie Schulklassen teilgenommen haben.
- Wie im letzten Jahr wird die Gedenkfeier für die Angehörigen die nicht dabei sein können aufgezeichnet und der Link über die Webseite zur Verfügung gestellt.
- Die Kantorei St. Michaelis gestaltet die Gedenkfeier in diesem Jahr musikalisch. Am Sonntag nach der Gedenkfeier, 22. April, wurde die Vereinigung von der Gemeinde St. Michaelis eingeladen, im Gottesdienst von der Gedenkfeier zu berichten.
- Am 21.04.2018 findet die Lange Nacht der Museen statt an der wir wieder teilnehmen. Tom Andrasch berichtet über das Programm. Es wird der Film von Merle und Stela gezeigt. Es werden sich verschiedene Initiativen vorstellen. Für das Catering sorgen Studentinnen und Studenten vom Lelka-Mania-Festival. Es werden Führungen in verschiedenen Sprachen stattfinden. Wiebke wird die Führungen in deutsch und englisch übernehmen und von Neuengamme werden Mitarbeiter Führungen auf polnisch, russisch, spanisch und dänisch anbieten.
- Die Wanderausstellung wird sehr gut angenommen. Die Ausstellungsorte – teilweise schon bis 2020 – sind auf der Rückseite der Tagesordnung abgedruckt.
- Im Rosengarten wurden nunmehr die Tafeln am Eingangsbereich erneuert. Da die Qualität leider nicht wie gewünscht ausgefallen ist und sich doch ein paar Angaben zztl. geändert haben, überlegen wir, diese noch einmal auszutauschen.
- Einige Vorstandsmitglieder hatten einen Termin mit dem Bezirk bezüglich des Rosengartens. Im Moment gibt es keine Veranlassung dort Änderungen vorzunehmen. Die Mauer wurde gerade heute frisch gestrichen und die Wand mit den Gedenktafeln der Kinder wurde schon vor einiger Zeit stabilisiert. Dr. Garbe ergänzte, dass für die Gegend Planungen zur Umgestaltung laufen. Die Schule soll auch mit einbezogen werden.
- Im Herbst dieses Jahres soll ein Katalog zur Wanderausstellung, der sich auch an Kinder und Jugendliche richten soll, fertig gestellt werden. Der Katalog wird von der Erfurt-Stiftung (Tapeten-Erfurt) aus Schwelm gefördert.
- Nicole Mattern hat beim Bezirksamt Eimsbüttel einen Antrag auf Aktualisierung und Neuauflage der Broschüre „Straßen der Erinnerung“ gestellt.

- Nicole Mattern hat beim Bezirksamt Einsiedeln einen Antrag auf Aktualisierung und Neuauflage der Broschüre „Straßen der Erinnerung“ gestellt.

Kassenbericht:

Kassenwart Ulrike Mattern erläuterte den Kassenbericht 2017:

Einnahmen	EUR	Ausgaben	EUR
Beiträge	1.800,11	Kosten Gedenkfeier	4.152,80
Spenden	7.598,20	Ausstellung	1.309,78
Zuwendung	7.000,00	Druckkosten	342,94
Zinsen	0,00	Beiträge	60,00
Gutschriften	678,20	Kontoführung	156,51
Sonstiges	927,66	Internetseite/Übersetz.	595,00
		Auslagenersatz	4.000,00
		diverse Kosten	209,89
Summe	18.004,17	Summe	12.385,06

Kassenbestand 01.01.2017		
1. Sparbuch HASPA	€10.081,69	
2. Girokonto HASPA	€ 7.839,51	
Summe:		€17.921,20
Kassenbestand 31.12.2017		
1. Sparbuch HASPA	€10.081,69	
2. Girokonto HASPA	€13.458,62	
Summe:		€23.540,31

- Die Prüfung des Kassenberichtes erfolgte durch Michael Neumann anhand sämtlicher überlassener Unterlagen am 12.02.2018, der bei der letzten Mitgliederversammlung zum Kassenprüfer gewählt worden war.
- Es gab keine Einwände.

TOP 2 – Entlastung des Kassenwartes:

- Es wurde der Antrag auf Entlastung des Kassenwartes gestellt. Die Entlastung erfolgte mit 12 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung.

TOP 3 – Entlastung des Vorstandes:

- Es wurde der Antrag auf Entlastung des Vorstandes gestellt. Die Entlastung erfolgte mit 7 Ja-Stimmen und 6 Enthaltungen.

TOP 4 – Wiederwahl des Vorstandes:

- Alle Vorstandsmitglieder haben sich zur Wiederwahl gestellt. Es gab keine weiteren Kandidaten. Die Wahl der Vorstandsmitglieder erfolgte einzeln:
 - Nicole Mattern – 12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
 - Barbara Hüsing – 12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
 - Irmgard Brandt – 12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
 - Wiebke Schirrow – 12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
 - Tom Andrasch – 12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
 - Ulrike Mattern – 12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
 - Alle Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl an.
 - Der Vorstand dankte den Mitgliedern für das Vertrauen.

TOP 5 – Wahl des Kassenwartes:

- Frau Ulrike Mattern stellte sich zur Wiederwahl als Kassenwart. Es gab keine Gegenkandidaten. Die Wahl erfolgt mit 12 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung.
- Frau Mattern nahm die Wahl an und dankte für das Vertrauen.

TOP 6 – Wahl eines Kassenprüfers:

- Zur Wahl stellte sich Herr Michael Neumann. Es hat sich trotz Aufforderung für einen Wechsel des Kassenprüfers kein anderes Mitglied aufstellen lassen. Herr Neumann wurde mit 12 Ja-

Ulrike Mattern nahm die Wahl an und dankte für das Vertrauen.

TOP 6 – Wahl eines Kassenprüfers:

- Zur Wahl stellte sich Herr Michael Neumann. Es hat sich trotz Aufforderung für einen Wechsel des Kassenprüfers kein anderes Mitglied aufstellen lassen. Herr Neumann wurde mit 12 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an.

TOP 7 – Verschiedenes:

- Wir wollen die Zusammenarbeit mit dem Freundeskreis weiter vertiefen und schlagen hier ein oder zwei Mal im Jahr eine gemeinsame Veranstaltung vor. Zum einen wollen wir die aktuelle Kunstinstallation für einen gemeinsamen Besuch in der Gedenkstätte mit einer Führung nutzen und zum anderen könnte eine Filmvorführung des demnächst erscheinenden Films „Nachlass“ stattfinden. An dem Film hat z.B. unser Mitglied Barbara Brix mitgewirkt.
- Dr. Garbe machte auf die Ausstellung „Kinder und Jugendliche im KZ“ in Bergen-Belsen aufmerksam, die auch für einen gemeinsamen Ausflug genutzt werden könnte.
- Die Vereinigung hat rd. 90 Mitglieder; die Zahl ist relativ stabil. Davon sind 2/3 zahlende Mitglieder.
- Es wurde berichtet, dass Lars Grütering verstorben ist, der den „Zug der Erinnerungen“ ins Leben gerufen hat.
- Der NDR wird im Rahmen der Serie „Spur der Ahnen“ über den Arzt Dr. Heißmeyer berichten.

Ende der Mitgliederversammlung 15:30h

Gez. Ulrike Mattern